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No.1

97 枚

☆　参加者について　☆

①老健施設　経験年数

1年未満 10 名 10.3%

１年以上５年未満 35 名 36.1%

５年以上10年未満 36 名 37.1%

10年以上15年未満 11 名 11.3%

15年以上 2 名 2.1%

未記入 3 名 3.1%

②職種

看護師 72 名 74.2%

准看護師 19 名 19.6%

その他 2 名 2.1%

未記入 4 名 4.1%

③看護協会入会の有無

会員 31 名 32.0%

非会員 56 名 57.7%

未記入 10 名 10.3%

1.研修について

① 興味を持っていた 91 名 93.8%

② あまり興味を持っていなかった 2 名 2.1%

③ どちらとも言えない 3 名 3.1%

④ 未記入 1 名 1.0%

2.実践への応用について

① 全て役に立つ 58 名 59.8%

② 一部役に立つ 36 名 37.1%

③ 役に立たない 1 名 1.0%

④ どちらとも言えない 0 名 0.0%

⑤ 未記入 2 名 2.1%
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3.理解度について No.2

① 理解できた 52 名 53.6%

② ほぼ理解できた 37 名 38.1%

③ 一部理解できた 7 名 7.2%

④ 理解できなかった 0 名 0.0%

⑤ 未記入 1 名 1.0%

4.研修全般の感想（複数回答）

① 内容のレベルが高すぎた 7 名

② 内容のレベルが低すぎた 0 名

③ 期待していた内容と違った 3 名

④ 問題解決の糸口が得られた 50 名

⑤ 今後の課題や方向性がつかめた 59 名

⑥ 他の施設と問題の共有ができた 7 名

⑦ その他 6 名

・ 基本の振り返りができた。

・ 興味深く聞けました。

・ 現場で直面している問題にあてはまることばかりで、目からウロコでした。

・ 内容をしぼるか、もう少し時間をかけてほしい。

・ 本の紹介が早すぎて、書きとれなかった。

⑧ 未記入 2 名

5.感想・今後希望される研修テーマ

・ 施設では、なかなか皮膚科受診することがむずかしく（お金がかかる）、内科のDrもわからず、

Nsが施設にある軟膏処置をすることになり、受診してほしいと思っても、なかなかで悩みがつきない。

・ とても良いお話を聞くことができて、勉強になりました。

・ 観察視野が広くなった。

・ 褥瘡のレベルで、軟膏の区別をおおまかに教えていただきたかったです。

・ 内容が濃く、全部理解できなかったのですが、深く学ぶきっかけになり、また次の会に出席したくなる

内容でした。

・ 内容の濃い研修でしたが、時間をかけてゆっくりとしたペースで進めていただけたら、

もっと知識を深められたと思います（一日研修が良かったです）。

・ 毎日処置する上で困っていることが、お話を聞かせていただけたので、大変参考になりました。

明日から活かしていきたいと思います。

・ 経験によるケアではなく、専門職としてエビデンスに基づいた適切な看護技術を提供していくことを

改めて課題として感じました。

・ とてもわかりやすく、楽しい研修会でした。

皮膚疾患は定期的に行っていただけるとうれしいです。ありがとうございました。

・ 写真で見て、とてもわかりやすかった。ありがとうございました。
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No.3
・ 褥瘡の予防や皮膚疾患の種類を見せていただき、とても興味深く、現場で使用できる勉強会で

参考になりました。ありがとうございました。

・ 会場で関連資料本が販売していると良い。

軟膏について、もう少し知りたかった。

皮膚のセミナーというと褥瘡が多いが、今回は皮膚疾患ということで、参考になった。

もっとやってほしい。

・ 老健施設に勤務していますが、皮膚トラブルには大変興味があり、今回大変勉強になりました。

またこのような講習があれば、ぜひ参加したいと思っています。

・ 高齢者にとって皮膚トラブルは切っても切り離せないもので、日常的ケアがとても大切なことですが、

実際、皮膚疾患・スキンケアについて、看護師の知識不足を感じること、多々あります。

今回の研修会は、とても有意義な内容でした。

・ 皮膚科疾患の予防というテーマがとても良かった。講演内容も興味があり、写真も多くわかりやすかった。

老健での今後の看護に活かしていきたいと思います。

・ 高齢者の皮膚について、とても役に立ちました。ありがとうございました。

・ わかりやすい講義でよかった（多くのスライド利用）。

・ もう少し、ゆっくり話していただければ、聞きやすかったですが、内容は、今、問題としているもの

だったため、勉強になりました。

・ 施設では臀部の創が治りにくい利用者が多く、今回の研修で見直しをしてみようと思いました。

治療方法が違っていたのだと思いました。

・ 写真が多くあり、具体的な症例を見ることができて、良かったと思います。

当施設でも同様の症状の人がいたので、参考になりました。

・ 感染対策委員をやっていますので、本日の講義は大変勉強になり、役立ちました。

・ 利用者に多い皮膚疾患について、知識等参考になることがあり研修が有意義であった。

・ 話はとても楽しく、興味深く聞けたのですが、施設で働いていて一番難しいのが皮膚トラブルの表現と

記録と鑑別（禁忌の軟膏とか、受診するか・様子を見るかなどの判断）なので、そういうことに絞っての

お話だと嬉しい。覚えきれないので、写真の資料がほしかった。

・ 当施設では、看取り予定の利用者さんが数名おります。

他の施設ではどのような看取りをされているのか、研修会が開催されましたら、参加したいと思います。

・ 口腔ケア、精神疾患・認知症

・ 在宅に携わっているDrの話は、リアルでとても参考になりました。

今後も“科”を変えて、ぜひ。

・ 施設での問題になっている拘束事故防止、感染予防対策について学びたい。

・ 排泄コントロールについて

・ 皮膚トラブルや対応について、他の施設での問題点や解決方法などが聞ければ、と思います。

・ 褥瘡の処置（適切な軟膏）、白癬予防方法ケアの具体的方法

・ 高齢者の浮腫について（老健施設入所者の）

リンパマッサージ（日常の業務の中で行える程度のもの）

・ 老健施設での看護師の役割


